
2024 年度社会人団体リーグ戦主将会議・東京アマチュア将棋連盟年次総会 

日時：2024 年 5 月 29 日（水） 19：00～20：30 

場所：御徒町将棋センター5F、オンライン（Zoom） 

理事：百海副理事長、藤谷常務理事、外山、古田 

参加者：現地 10 人、オンライン：63 人 

 

１. 冒頭の挨拶（百海副理事長） 

今西理事長が病気療養中。 

 

２．今年度社会人団体リーグ戦について 

  藤谷常務理事より今年度社会人団体リーグ戦についての説明あり。配布資料通り。 

  原則としてコロナ前の状態に戻し、9 時半集合で持時間も以前同様とする。 

    復帰チームの関係で 2 部・3 部は各 18 チーム、参加総数が奇数であるため 6 部が奇数となる。 

    細則では不明瞭な記載を明確化したこと、また、スマートフォンの取り扱い等を記載した。 

 

３．今年度予算案について 

  百海副理事長より、配布資料に基づき、前年度決算、今年度予算案について説明。 

  前年度決算は理事長不在で未確認事項も多く、確定できない状況。 

今年度は倉庫移転に伴い、若干支出が増加となる見通し。 

コロナ禍でのマイナスを補いきれていない。 

 

４．質疑応答（チーム名は略称、⇒以降は理事会回答、チャットでの質問も含む） 

 

（１） 今年度社会人団体リーグ戦について 

 ・集合時刻、試合開始時刻、持時間を明確にし、アナウンスして欲しい。（日立、青い騎士団、ほか） 

  ⇒改めて周知する 

      （※）総会後補足 

集合時刻  9 時 30 分（設営当番チームは 9 時） 

1 局目 9 時 45 分、2 局目 12 時 15 分、3 局目 13 時 50 分、4 局目 15 時 25 分 

 但し初日１局目は開会式のため 10 時 5 分開始で以降繰り下げ 

持時間は 1～3 部 25 分 30 秒、4 部以下 30 分 30 秒 

 ・レーティング計算はどの様になっているのか。（理科大 OB） 

  ⇒再開に向けて調整中である。 

 ・要望として７部だけは前回同様 12 時開始として欲しい。理由として女性の参加者が多く、時間的に

厳しい。（OSS） 

  上記意見について反対である。女性の参加者が多いことが開始時間を遅くする理由にならないと考え

る。（SHIFT） 

  開始時間は統一した方が良い。理事会に一任する。（あり、紅萌、ほか） 

  大会で一日潰れるのは痛いので午後開始がありがたいとの意見も多い。（ねこまど） 

  ⇒集合時間は予定通り 9 時 30 分とする。 

 ・手が離れたら着手完了とみなすのか。（天野チルドレン、TKD ほか） 



  ⇒細則にある通り、手が離れたら着手完了である。時計の押し忘れは自己責任。 

 ・高齢者もおり、時計の押し忘れについては紳士的な対応をお願いしたい。（白門棋道会） 

⇒その通りであり、各チームの協力をお願いしたい。事務局としては、これまでも、時計のトラブル

で反則負けの判定をした例は少ない。 

 ・着手前に時計を押す行為はどのような裁定か。（日立アステモ） 

⇒原則として反則である 

 ・一覧表の見方として、復帰チームは文字色が赤いチームか。（オール筑波） 

  ⇒文字色は関係なく、前回参加の回数が記載されているチームである。分かりづらいため修正する。 

 ・１チームあたりの登録可能メンバーの上限は何人か。（JR 東日本） 

  ⇒メンバー表に書ける人数の通り。別途周知する。 

（※）総会後補足 

    メンバー表に記載できる人数は 25 人である 

 ・チームのメンバー登録はいつの時点か。（JR 東日本） 

  ⇒試合に出る時点に登録する。 

 ・来年度、エントリー状況及び入金状況を早目に明確にしてほしい。（も組、ほか） 

  ⇒その様に対応する。 

 ・団体個人戦の実施についてはどのような考えか。（ムネキータス） 

  ⇒少なくとも来年は実施しない。 

 ・要望として、各チームはトラブル時に審判と交渉できる方が現地にいるようにして欲しい。例として、

子供だけのチームの場合は問題が起こる場合がある。（若駒） 

  ⇒各チームで善処願いたい 

 ・当番表はいつ公開されるか、初日当番は早めにアナウンス願いたい。（常笑会、ほか） 

  ⇒速やかにホームページにアップする。初日の設営当番チームには、幹事の方にメール連絡する。尚、

同一系列チームは同一当番になる様に配慮している。 

 ・時計の押忘れの指摘は助言扱いになるのか。（日立アステモ） 

  ⇒助言扱いとなる。但し、第三者の指摘で反則負けにすることはない。 

 ・同一系列チームで、日によって１軍と２軍のメンバーを入れ替えても良いか（丸善） 

  ⇒不可である。 

 ・初参加だが、メンバー表記入方法の注意点を教えてほしい（九大 OB） 

  ⇒初日に本部席にお越しいただければ説明する。 

 ・フロアによって、リーグはどのように分かれるのか。（九大 OB） 

  ⇒下の階：１～４部、上の階：５～７部の予定であるが、４部は上下で分かれる可能性もある。 

 ・会場での弁当販売はあるのか（あり、ほか） 

  ⇒コロナ前と同様、松屋の移動販売を行う予定である。 

 

（２） 前年度会計・今年度予算案について 

 ・ユニフォーム代について、収入と支出の乖離があるがどのような理由か。（紅萌） 

  ⇒収入の部は追加分のみで、支出の部は当年度以前の新規参加チーム分のため乖離がある。 

 ・理事長への借り入れ返金の今後の見通しはどのようになっているか。（若駒） 

  ⇒コロナ禍の時期の借り入れが残っているが、本人の復帰後に協議する。 

以 上 


